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Пункт приёма экзаменов был создан 
на базе Хомутовской средней школы 
(руководитель пункта — главный специ-
алист отдела общего и профессиональ-
ного образования администрации Но-
водеревеньковского района Т.Д. Сёми-
на). В назначенное время сюда прибыли 
дети из шести школ.

Экзамен проходил четыре часа, по 
окончании детей покормили. Организа-

торы пробного ЕГЭ подошли к делу 
серьёзно и внимательно. В преддверии 
были проведены общешкольные роди-
тельские собрания, встречи родителей 
и учащихся с психологами. Были оформ-
лены и вывешены стенды с материала-
ми, касающимися различных аспектов 
Единого государственного экзамена. В 
итоге  пробный экзамен прошёл в спо-
койной, доброжелательной обстановке.

— Проводя пробный ЕГЭ, мы пре-
следовали две основные цели: отра-
ботать конкретные организационные 
моменты и дать возможность школь-
никам почувствовать атмосферу этого 
экзамена, его дружелюбный психоло-
гический климат, — сказала главный 
специалист отдела образования адми-
нистрации Новодеревеньковского 
района Н.С. Подстригич. — В состав 
группы организаторов по проведению 
экзамена были включены опытные пе-
дагоги, хорошо знающие детскую пси-
хологию люди.

Анжела САЗОНОВА.

«Минуту славы» 
заслужить не просто
На днях в Доме культуры прошел заключительный этап 
творческого конкурса для детей и подростков «Минута 
славы».
Первый этап конкурса состоялся еще в самом начале года. 

В этот раз участники удивили жюри оригинальными номерами.
 Высокую оценку заслужили ребята из танцевального коллек-

тива «Фрэш». Свой танец юные талантливые новосильцы назвали 
«Лети, перышко». Этот номер единогласно был признан лучшим 
и удостоился первого места в конкурсе.

Второе место заняла Аревик Макарова из села Голунь. Она по-
казала оригинальный эстрадный номер.

Обладателями третьего места стали самые младшие участники 
конкурса — танцоры из хореографического коллектива «Витаминки».

Все участники получили призы, дипломы и заслуженную в не-
простой борьбе «минуту славы».

Спасибо за заботу!
На базе центра социального обслуживания населения 
вот уже в течение нескольких лет функционирует пункт 
приема, обмена и распределения вещей.
Ежегодно в этом своеобразном социальном магазине одева-

ется свыше трехсот новосильцев, оказавшихся в непростых жиз-
ненных условиях.

Вещи, пусть немного ношеные, но очень добротные, приносят 
в пункт жители города Новосиля. К удивлению сотрудников центра 
социального обслуживания, вещи приносят люди, у которых до-
статок тоже невелик, ведь им понятно, как непросто бывает чело-
веку, оставшемуся без средств к существованию.

Помощь малообеспеченным новосильцам оказывают и моск-
вичи. Особенно хочется отметить предпринимателей В.Г. Терзи-
еву, Л.Н. Сиротину и С.П. Стаброву. Эти люди передали 
в«социальный магазин более 200 совершенно новых и качест-
венных предметов одежды.

Соб. инф.

За клетчатой 
доской
На днях в областном шахматно-
шашечном клубе им. Тургенева 
прошли областные лично-
командные соревнования на 
призы клуба «Чудо-шашки».
Хорошие результаты показали ребя-

та из Стрелецкой средней школы Ор-
ловского района.

В составе команды выступали Евге-
ний Фомин, Андрей Карандин, Михаил 
Кузин и Юлия Брусова.

Четверка шашистов из Орловского 
района достойно провела все встречи и 
заняла в командном зачете среди сель-
ских районов области почетное третье 
место. 

В личном зачете отличились Евгений 

Фомин и Юлия Брусова. Им удалось 
подняться на самую высокую ступеньку 
призового пьедестала. 

«Ориентир» 
сработал!
На днях работала прямая 
телефонная линия «Ориентир», в 
ходе которой ведущий инспектор 
центра занятости населения 
Орловского района 
Н.В. Манчиева отвечала на 
вопросы выпускников учебных 
заведений, желающих получить 
достойную работу. 
— Мы специально организовали пря-

мую линию в конце учебного года, — го-
ворит Наталья Владимировна,  — так 
как традиционно на это время прихо-

дится пик профориентационных меро-
приятий. Исходя из опыта работы со 
школьниками, решили, что среди вы-
пускников  найдутся те, кто захочет по-
советоваться со специалистом о пра-
вильности профессионального выбора 
или решит проконсультироваться по по-
воду приобретения профессии по на-
правлению нашего центра.

 Звонили не только выпускники, но и 
зрелые люди, которые по разным причи-
нам остались без работы. Их больше все-
го интересовали социальные гарантии 
для  безработных. Наибольшее количе-
ство звонков, как и ожидали организато-
ры прямой, поступило от орловцев, инте-
ресовавшихся рабочими профессиями, 
которые можно получить  в нашем регио-
не, в том числе по направлению службы 
занятости. 

Соб. инф.

Сев проходит удачно
Земледельцы агрофирмы «Авангард-Агро-Орел», 
которая специализируется на выращивании 
пивоваренного ячменя, завершают посевную.
Посевная кампания проходит четко и организованно со-

гласно рабочему плану и всем агротехническим требовани-
ям. Хозяйство имеет крепкую материально-техническую базу 
и современную высокопроизводительную технику. Все агро-
технические операции находятся под строгим контролем 
специалистов.

По словам главного агронома агрофирмы А.С. Дремаки-
на, в нынешнем году площади, занятые пивоваренным яч-
менем, заметно расширены и составляют семь тысяч гекта-
ров. В период проведения сева механизаторы выезжают в 
поле в шесть часов утра и работают по двенадцать часов. 
Ежедневно на севе задействовано 17 тракторов марок 
МТЗ-1221, «Джон Дир», «Нью-Холанд», оборудованных сов-

ременными сеялками с шириной захвата 6 и 12 метров. Об-
щая норма выработки в день превышает 800 гектаров. Для 
всех участников полевых работ организовано полноценное 
питание.

Семинар ветеринарных врачей
Недавно на базе районной ветеринарной 
лаборатории прошел областной двухдневный 
семинар ветеринарных врачей, занимающихся 
исследованием крови животных. 
Тема проведенного мероприятия «Диагностика лейкоза 

крупного рогатого скота». На семинаре присутствовало бо-
лее двадцати специалистов из разных районов области. Для 
каждого из них были организованы рабочие места, где вет-
врачи согласно методике проводили исследования. В работе 
семинара участвовал начальник областного управления ве-
теринарии Н.И. Деев.

Соб. инф.

Восьмиклассники пробовали свои 
силы в игре «Менеджер», которая дает 
возможность не только применить эко-
номические знания на практике, но и 
развивает лидерские качества у каждо-
го члена команды.

Ребята искали пути выхода из слож-
ных экономических ситуаций, готовили 
презентации «фирм», рекламировали 
«продукцию».

Чтобы подготовиться к игре, им при-
шлось немало потрудиться. По призна-
нию капитана команды 8 «А» класса  
Е. Гарькова, его подготовкой занима-
лась мама, сотрудница казначейства, и 
ее коллеги.

Стоит отметить, что все участники 
игры получили практические рекомен-
дации, которые пригодятся им в жиз-
ни: какой должна быть грамотная рек-

лама товара, как долго следует сохра-
нять товарный и кассовый чеки, что 
такое двух- и трехсторонние догово-
ры.

Вторая деловая игра проходила в 
форме аукциона. В ней приняли уча-
стие девятиклассники. Команды зани-
мались «покупкой» интересных вопро-
сов. Лидерами в этой игре единодуш-
но были признаны Я. Суркова и О. Ве-
бер.

Деловые игры — яркий пример инно-
ваций, которые сегодня активно приме-
няют педагоги.

Ирина  ДРАКИНА.

— С помощью фотографии можно ос-
тавить кусочек реальности на бумаге, 
насладиться воспоминанием спустя 
годы, преподнести окружающим своё 
видение мира, — объясняет своё увле-
чение Дмитрий Куликов. 

Первые снимки он сделал в 14 лет 
обычной «мыльницей». Тогда, несмотря 
на большой интерес, серьезно заняться 
фотографией не удалось. Только теперь, 
по окончании института, появилась та-
кая возможность. 

На выставке представлены пейзажи 
и сделанные с помощью фотомонтажа 
коллажи. Работы Дмитрия Куликова 
открывают зрителю новые краски при-
роды, дают возможность увидеть в 
обыденном неповторимость и красо-
ту.

В коллекции Дмитрия несколько ты-
сяч снимков. И, конечно, на многих — 
виды родного Хотынца. 

Юлия САЗОНОВА. 
Фото автора.

В зоне внимания — 
молодежь
Недавно состоялось заседание районной комиссии 
по делам несовершеннолетних.
Был рассмотрен ряд дел на родителей, которые недобро-

совестно относятся  к своим родительским обязанностям, 
недостаточно внимания уделяют детям, злоупотребляют ал-
коголем.

В качестве хорошего примера на заседании была рас-
смотрена воспитательная  работа и организация досуга мо-
лодёжи в Никольской средней школе и Никольском сельском 
доме культуры.

В завершение мероприятия заместитель главы Троснян-
ской райадминистрации В.И. Миронов порекомендовал ра-
ботникам культуры и образования объединить усилия в вос-
питательной и досуговой работе с молодёжью и детьми, при-

влекать так называемых трудных подростков к участию в 
кружковой деятельности, культурным и спортивным мероп-
риятиям.

Соб. инф.

Соберёт библиотека 
ветеранов
В Троснянской центральной библиотеке ведётся 
подготовка к встрече с ветеранами Великой 
Отечественной войны, на которую будут приглашены 
школьники седьмых-девятых классов.
Ветераны поделятся с молодым поколением  воспомина-

ниями о тех огненных годах.
В мероприятии примет участие вокальный ансамбль 

«Черёмуха» районного Дома культуры. 
А. ИВАНОВА.

Увидеть уникальное в обыденном
В районном краеведческом музее открылась выставка фотографий 

хотынчанина Дмитрия Куликова «Наш мир». Впервые она была 

представлена в Орловском краеведческом музее в конце февраля т.г. в 

рамках дней Хотынецкого района. 

Готовимся к взрослой жизни
В Нарышкинской средней школе № 1 недавно состоялись две 

деловые игры, в которых приняли участие ученики восьмых и 

девятых классов.

Пробный экзамен
21 апреля в средних школах района прошёл пробный Единый 

государственный экзамен по математике. В нём приняли участие 110 

детей, разделенных на восемь групп.

Депутаты 
распределили доходы
Более 31 миллиона рублей сверхплановых доходов 
поступило в городской бюджет за I квартал 2008 
года. Куда направить эти средства, решали депутаты 
городского Совета на сессии, состоявшейся 24 
апреля.
Незапланированные бюджетные миллионы распределили 

следующим образом. Большая часть денег — 16 миллионов 
рублей — пойдет на увеличение фонда оплаты труда работ-
ников муниципальных учреждений.

Городским учреждениям здравоохранения депутаты выде-
лили более трех миллионов. Из них 2 млн 850 тыс. руб. — 
на капитальный ремонт центрального входа здания поликли-
ники №3 и 547 тыс. руб. — больнице им. Боткина на приобре-
тение медицинских инструментов и запчастей к медоборудо-
ванию.

На нужды городских учреждений культуры будет направ-
лено четыре с половиной миллиона. Эти деньги предполага-
ется израсходовать на приобретение автобуса для хореогра-
фической школы, ремонт центра информации централизо-
ванной библиотечной системы, покупку звукового и светово-
го оборудования для городского центра культуры. Миллион 
рублей будет потрачен на подготовку к летнему сезону го-
родского и Детского парков.

На строительство школы в районе Наугорского шоссе на-
родные избранники решили выделить пять миллионов руб-
лей. Дополнительные средства получит и МУП «Спецавтоба-
за по санитарной очистке города»: техника этого предпри-
ятия сильно изношена, что приводит к хроническим наруше-
ниям графиков вывоза мусора.

И, наконец, 1 млн. 200 тыс. руб. решено выделить на изго-
товление рабочей модели памятника известному орловскому 
композитору В. Калинникову. Так что многолетняя мечта его 
почитателей об увековечении памяти знаменитого земляка 
скоро может стать реальностью.

Татьяна ФИЛЕВА.

Рассказали об училище
На прошлой неделе агитбригада ПУ-23 побывала в 

Хотьковской средней школе. 

Приезд бригады в эту школу не случаен, ведь многие ее 
выпускники предпочитают поступать в ПУ-23, чтобы получить 
профессии механизатора широкого профиля, кассира-про-
давца. Перед старшеклассниками Хотьковской школы высту-
пили директор ПУ-23 С.В. Титарев, преподаватели С.Н. Иван-
никова, Т.А. Гудилина, П.Е. Ферапонтов. Они рассказали об 
училище, его истории.

 В училище работают опытные преподаватели, многие из 
которых трудились на производстве, руководили коллектива-
ми. Но самое главное, что в училище есть крепкая материаль-
ная база, что позволяет учащимся полученные теоретичес-
кие знания закреплять на практике.

В заключение встречи учащиеся ПУ-23 представили свои 

профессии в номерах художественной самодеятельности —  
в песнях, стихотворениях.

В ногу с законом
На днях в администрации района состоялось 
совещание, которое провела председатель 
финансового комитета департамента аграрной 
политики области  А.Н. Аксененко.
На совещание собрались главы сельских поселений, руко-

водители хозяйств, фермеры и владельцы личных подсобных 
хозяйств, которым часто приходится обращаться к услугам 
банков при оформлении субсидированных кредитов.  

Антонина Николаевна рассказала о некоторых изменениях 
в условиях и оформлении документации для погашения кре-
дитных ставок заемщикам за счет бюджетных средств и о 
том, как будет субсидироваться часть затрат селян на приоб-
ретение породистого скота, элитных семян и удобрений. 

Соб.инф.

Победители 
«Открытой Европы»
Дипломами и ценными подарками были награждены 

воспитанники Мценской детской художественной 

школы, принявшие участие в V международном 

конкурсе-фестивале «Открытая Европа».

Конкурс проходил под эгидой Совета Федерации Феде-
рального собрания РФ и Министерства культуры и был пос-
вящён 380-летию со дня рождения Шарля Перро. В нём при-
няла участие детвора из многих городов России, ближнего 
и дальнего зарубежья.

Церемония чествования лауреатов и дипломантов фести-
валя состоялась в концертном зале Дворца имени Баумана 

в Москве. Пригласительные билеты на этот праздник получи-
ли и амчане Н. Воловская, К. Краснова, Н. Седова, Д. Шутее-
ва, В. Шулико.

Отмечены наградами и педагоги, подготовившие юных ху-
дожниц. Тёплые слова благодарности услышали в свой адрес 
Н.Г. Савенкова, Е.Ю. Савчук, Н.О. Селина, Т.В. Тихонова.

Помимо подарков участники фестиваля привезли из сто-
лицы массу впечатлений.

— Поездка очень понравилась, — признались ребята. — 
Это был настоящий праздник, который надолго останется 
в памяти. Открытие выставки творческих работ, награжде-
ние, концерт — всё прошло на самом высоком уровне. Но са-
мое главное, что подарил этот фестиваль, — это новые зна-
комства и общение.

Соб. инф.

Фестиваль шагает по району
С середины марта проходит смотр художественного 

народного творчества «Победа остается молодой!», 

посвященный годовщине освобождения Мценского 

района и Орловской области от немецко-

фашистских захватчиков. Концертные программы 

уже показали Высокинский, Подберезовский, 

Аникановский социально-культурные центры (СКЦ).

В минувшую субботу эстафету смотра принял Протасов-
ский СКЦ, включивший в себя творческие коллективы Прота-
совского, Доброводского и Сычевского домов культуры.

Сычевский дом культуры, где проходило мероприятие, 
совсем недавно распахнул для зрителей свои двери. В свет-
лом, современном, располагающем к творчеству зрительном 
зале яблоку негде было упасть. Выступление каждого участ-

ника благодарные зрители сопровождали долгими аплодис-
ментами. Настоящим открытием стало выступление солиста 
Александра Волчкова, зоотехника ООО «Добрая вода». В его 
исполнении прозвучали песни «За того парня», «Березы», 
«Даль великая» и русская народная песня «Выйду на улицу». 
Природное обаяние, хорошо поставленный голос нашли по-
ложительный отклик у жюри и зрителей. Приятно отметить, 
что молодёжь была главным действующим лицом на смотре.

Районный смотр продолжается. Жюри предстоит оценить 
творческие коллективы ещё девяти социально-культурных 
центров. Лучшие программы будут отмечены грамотами, 
дипломами и призами. А лучшие исполнители примут уча-
стие в районном празднике «Гордимся славою своих отцов», 
который пройдет в д. Волково 7 мая.

Л. КОВТУН.

Методист районного Дома культуры.

Реальные результаты обустройства 

внутрипоселковых дорог видны на приме-

ре Первомайского сельского поселения.

Здесь полностью завезен щебень 

для ремонта двух плотин в Хитрово, 

проехать по которым селянам пробле-

матично.

К тому же в этом населенном пункте 

будет обустроена дорога двухкиломет-

ровой протяженности. Вполне понятно, 

что для сельских жителей — это вели-

кое дело. Они уже не будут испытывать 

различного рода проблемы из-за без-

дорожья. 

Как отметил губернатор области 

Е.С. Строев на областном совещании, 

посвященном проблемам агропромыш-

ленного комплекса, нужно научиться 

делать дороги не за 300 тысяч и не за 

миллион, а за 50 тысяч рублей, и люди 

за это спасибо скажут.

Соб. инф.

В Кирово пришел 
с «Визитом»…
Расширяет бизнес индивидуальный 

предприниматель В.И. Зубов. Сеть торговых точек, 

которыми владеет Владимир Иванович, недавно 

пополнилась еще одной — в селе Кирово он открыл 

магазин «Визит», здание которого приобрел 

в собственность у бывшего ПО «Сосково».

Этому предшествовала большая подготовительная рабо-
та: произведен ремонт полов, стен, окон и потолка, заменена 
электропроводка, установлено холодильноеоборудование. 
Есть теперь тут и пожарная сигнализация.

В магазине хорошо представлена продовольственная 
группа товаров. По словам В.И. Зубова, в продаже свыше со-

рока наименований кондитерских изделий, мясная и рыбная 

продукция, полуфабрикаты, хлебобулочные изделия, моро-

женое, напитки, соки. В повседневной продаже — товары хо-

зяйственной группы.

Обслуживает покупателей Елена Ивановна Марочкина, 

имеющая опыт работы в торговле.

И кировцы тепло отзываются о работнике прилавка, отме-

чают внимательное отношение ко всем, кто приходит за по-

купками в эту торговую точку, благодарят за широкий ассор-

тимент товаров.

Мнение многих селян выразила пенсионерка Нина Ива-

новна Сидорина: «Все в магазине есть, чего душе угодно, все 

можно купить. Спасибо Владимиру Ивановичу».

Соб.инф.

Глава Владимировской сельской ад-
министрации З.И. Мухалова в выступле-
нии отметила, что все учреждения соци-
альной сферы на территории поселения 
работают стабильно: средняя общеоб-
разовательная школа, библиотека, шко-

ла искусств, сельский клуб, почта, амбу-
латория, два магазина. В отдаленные 
деревни продукты доставляет индиви-
дуальный предприниматель Гончарук.

Особое внимание уделяется дорогам, 
которые администрация сельского посе-

ления старается содержать в порядке. 
Органами социальной защиты ока-

зывается помощь ветеранам и много-
детным семьям. Активно проводится 
благоустройство Федоровки и окрест-
ных деревень. Уже посажено три гекта-
ра лесов. Убирается и вывозится мусор, 
приводятся в порядок фруктовый сад, 
территории организаций и домовладе-
ний, братские могилы.

В планах у З.И. Мухаловой — с помо-
щью руководства ЖК «Федоровский» со-
здать парк отдыха. А когда погода уста-
новится, заняться грейдированием до-
рог и косметическим ремонтом зданий. 

Соб.инф.

Дорога — это жизнь
Не зря дороги сравнивают с кровеносными сосудами, ведь для того 

чтобы село жило, развивалось, нужны надежные дороги. Не случайно 

исполняющим обязанности главы района О.Н. Ревякиным издано 

распоряжение по обустройству внутрипоселковых дорог. Эти работы 

ведутся практически во всех сельских поселениях района. С целью 

значительного удешевления строительных работ ставка сделана 

на использование местного природного сырья и привлечение к работам 

имеющейся техники.

В центре внимания — 
социальные проблемы
На днях во Владимировском сельском поселении прошел семинар 

по решению социальных проблем, в котором приняли участие 

заместитель главы администрации района В.В. Романова, начальники 

отделов райадминистрации  А.В. Кустов и А.И. Жабецкий, директор 

Центральной межпоселенческой библиотеки Л.А. Баранова, главы всех 

сельских администраций района.


